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Вслед за событием

Встреча для вас

Окончание на 7 стр.

ИА «Тюменская линия» сообщает

– стрельбе из пневматической 
винтовки и силовой гимнастике, в 
спортзале и на стадионе первого 
корпуса Юргинской школы, где 
определялись лучшие в настоль-
ном теннисе и мужском мини-фут-
боле на снегу, в районном Дворце 
культуры, где соревновались 
шахматисты-интеллектуалы, на 
стадионе «Центральный», где 
соперничали между собой горо-
дошники. Любители же лыжного 
спорта собрались на лыжной 
базе. Здесь же проходила вторая 
часть соревнований по полиатло-
ну – лыжная гонка.

Сразу скажу, объезжая все 
спортивные площадки, наблюдая 
за участниками и беседуя с ними, 
убедилась в очередной раз: глав-
ное – общение и хорошее настро-
ение. Всё-таки не зря сельские 
игры считаются мероприятием 
не столько конкурсным, сколько 
праздничным! Причём спортсме-
ны настолько сплочённый народ, 
что даже перед началом партии 
или сета соперники желают друг 
другу удачи. И что ещё меня уди-

вило: со стороны кажется, что на 
площадках царит полный хаос, 
каждый участник живёт какой-то 
своей жизнью, но только дали 
старт – участники без лишних 
вопросов и разговоров зани-
мают свои места и отыгрывают 
положенное время. Всё чётко и 
по существу. 

Смотрим волейбольный матч, 
играют женские команды. В ос-
новном, конечно, старшекласс-
ницы – многих знаю в лицо, так 
как писала о них, как о школьных 
активистах. Подхожу к десяти-
класснице Ирине Дульцевой, 
спрашиваю о шипаковской во-
лейбольной команде, капитаном 
которой она является, об её от-
ношении к спорту в целом.

– Увлеклась 
спортом в чет-
вёртом классе. 
Моё отношение к 
физической куль-
туре и ко всем, 
кто любит её, – 
уважительное. 
Одинаково нра-
вятся шахматы и 
полиатлон, ринго 

и лапта, командные виды спорта 
– волейбол, футбол, баскетбол. 
Хожу в «Пограничник», где за-
нимаюсь военной подготовкой. 
Участвую в областных спортив-
ных соревнованиях школьников, 
уже не первый год являюсь 
капитаном школьной команды. 

Для спорта 
нет границ и расстояний

Встреча с главным редактором журна-
ла «Бизнес Гид АПК» Татьяной Валенти-
новной Батуриной меня порадовала и 
приятно обнадёжила. Во-первых, потому 
что слухи о последних днях печатных СМИ 
преждевременны. Закрываются печатные 
издания, но и новые создаются! Прорабо-
тав восемь лет в региональном журнале 
«Аграрные известия», она создала свой 
журнал, где является и коммерческим ди-
ректором, и главным редактором, и менед-
жером по рекламе. Тот случай, про который 
говорят: больше изданий хороших и разных. Рядом с благополучно 
существующими «Аграрными известиями» появилось ещё одно 
издание.

Во-вторых, профессиональный путь Татьяны Валентиновны 
опровергает расхожее суждение о том, что выпускники сельских 
школ не идут на журфак. Или выбирают как специализацию фило-
логию. Таню Батурину, одарённую грамотную девочку, я помню 
нашим юнкором. Я учила её азам корреспондентской работы, 
давала задания, анализировала подготовленные ею материалы, 
помогала раскрыться творческим способностям. Как юнкор Таня 
выросла в нашей редакции. Юргинская «косточка». Поступила в 
Тюменский государственный университет, а окончив его, выбрала 
журналистское и издательское дело.

Приехав в марте в Юргу, она показала мне свои новые журналы. 
Рассказала о сегодняшней работе.

– В редакции регионального журнала «Аграрные известия» я 
стала работать студенткой четвёртого курса университета. Тогда 
главный редактор Сергей Александрович Новосёлов искал менед-
жера, выходца из сельской местности, которому в силу служебных 
обязанностей полагалось бывать в командировках по стране. 
Начался процесс обретения практических умений и навыков. 
Сегодня мне трудно себя представить в какой-то иной сфере. А 
сумма приобретённых умений и навыков оказалась достаточной 
для того, чтобы начать свой издательский проект. Мы работаем с 
другими регионами, чтобы не пересекаться с коллегами: Повол-
жьем, Дальним Востоком, Уралом, Восточной Сибирью.

– Я вижу, здесь много интересных публикаций о крупных 
аграрных фирмах и малых формах хозяйствования, опыте и 
технологиях.

 – Мы работаем с хозяйствами из разных регионов, и сложно 
было бы не заметить следующую закономерность: в разных угол-
ках нашей страны существуют предприятия с одинаковыми назва-
ниями. Появилась идея рассказать об одноимённых предприятиях. 
В декабрьском номере, к примеру, с колхозами имени Ленина. Есть 
рубрика «Других посмотреть – себя показать». Публикуем научные 
статьи по  отраслям сельского хозяйства, инновациях, расска-
зываем о региональных и всероссийских сельскохозяйственных 
выставках. Два раза в месяц я езжу в командировки по стране.

– Татьяна Валентиновна, как выглядит Тюменская область на 
фоне российского агропрома?

– Предприятия агрокомплекса Тюменской области сильные, 
успешные. Кормят и свой регион, и страну, и заграницу. Меры 
поддержки со стороны правительства области достаточно суще-
ственные.

– Ваше профессиональное кредо?
– Мы работаем для предприятий агрокомплекса, сельского чита-

теля. Откликнемся на их просьбы и поможем в решении вопросов.
Т. УСОЛЬЦЕВА

Фото из архива Т. Батуриной

С данной стихотворной строчкой согласны все, кто в вы-
ходной день приехали в село Юргинское для участия в XXVIII 
районных зимних сельских играх. 

Торжественное открытие – традиционное. С приветственной 
речью главы района Виктора Валентиновича Васильева, ко-
торый, кстати, сам является активным спортсменом. С подня-
тием флага капитанами команд-победителей предыдущих игр 
Еленой Коровиной из Лесного и Сергеем Крестьянниковым из 
Юргинской средней общеобразовательной школы. С румяным 
караваем, который подносили девушки в русских костюмах. И, 
конечно, с песнями о спорте, Родине, Юргинском крае. 

В течение дня в ловкости, 
быстроте, меткости состязались 
спортсмены двенадцати команд, 
включая команды всех сель-
ских поселений, администрации 
Юргинского муниципального 
района, отделения полиции 
и Юргинской средней школы. 
Участников мероприятия можно 
было видеть в спортивном ком-
плексе, где проходили соревно-
вания по женскому волейболу и 
двум дисциплинам полиатлона 

От юнкора 
до главного редактора

Бизнес-проекты в лесной отрасли 
получают значительную поддержку

127 млн рублей превысила сумма субсидий предприятиям 
лесопромышленного комплекса Тюменской области с 2014 
по 2016 годы.

По данным регионального департамента лесного хозяйства, это 
помогло компаниям привлечь ещё около 300 млн рублей кредит-
ных и лизинговых средств. Сказалось и льготное налогообложение, 
оно позволило предприятиям сэкономить и направить на развитие 
собственного производства около 15 млн рублей.

Всего компаниям в сфере ЛПК доступно около десяти видов 
господдержки, среди них компенсация процентов по договорам 
лизинга, возмещение части затрат на лизинговые платежи, суб-
сидии на возмещение части затрат на инвестпроекты, льготное 
банковское финансирование и субсидии на пополнение оборот-
ных средств. Кроме финансовой поддержки, получают предпри-
ниматели и полное административное сопровождение проектов. 
Потенциальным инвесторам предоставляют площадки под стро-
ительство заводов, информацию об организации строительного 
производства и характеристику свободного лесного фонда.

Строить деревянные дома на экспорт
Деревянное домостроение будут продвигать на экспорт. 

Об этом сообщил директор департамента лесного хозяйства 
Тюменской области Владимир Артановский.

Перспективы его уже обсудили с представителями Казахстана, 
Узбекистана, Киргизии. В 2016 году компании-домостроители ре-
гиона рассказали о своей продукции на международной выставке 
в Казахстане. Решается вопрос со строительством выставочного 
комплекса деревянного домостроения, определена площадка – 
индустриальный парк ДСК-500.

Активно продвигают деревянное домостроение и для индиви-
дуального жилищного строительства. Во всех муниципалитетах 
намечены площадки под ИЖС с возможностью подключить ком-
муникации. Строить дома на них будут и для работников агропро-
мышленного комплекса. По данным департамента АПК за 2016 
год, в таком жилье нуждаются 594 человека.



В 2016 году отремонтировано и 
отсыпано щебнем 600 метров 
улицы Ленина, в 2017 году плани-
руется ремонт улиц Маяковского 
и Железнодорожной.

Глава сельского поселения 
считает, что проблемные вопросы 
стоят достаточно остро, возни-
кают постоянно, но критической 
ситуацию не назовёшь.

– Мы уже собирали думу, рас-
сказывали о финансовом со-
стоянии сельского поселения. 
Объективно. Я и сейчас, и вчера 
говорил о том, что в текущем 
году нам важно сохранить поло-
жение на том уровне, какой есть 
сегодня.

– А вы надеетесь, что произой-
дут перемены, которые дадут 
импульс, и экономика оживится?

– Есть надежда, что лесопере-
работка возродится. Поменялся 
арендатор лесных территорий 
– ожидается оживление на этом 
фронте. Конкретные планы по за-
готовке, переработке. Вопросами 
трудоустройства они также будут 
заниматься и решать их.

Экология 
совести

Возвращаемся в нашей беседе 
с главой сельской исполнитель-
ной власти к лесным богатствам 
территории, её природным ре-
сурсам в экологическом аспекте. 
Не говорить о них нельзя.  И не 
только в связи с Годом экологии. 
В этом смысле позиция Ман-
дрыгина мне близка и понятна. 
Это просто как апельсин – люди 
должны сами беспокоиться о 
себе. Беречь и сохранять лес для 
будущих поколений не приедет 
чужой дядя. На самой обширной 
лесной территории активно в те-
чение двух последних лет ведёт-
ся очистка берегов рек, лесных и 
прибрежных территорий в местах 
отдыха. Совместно с лесниками 
облагораживается береговая ли-
ния пляжа на карьере. Местечко 

А завтра – 
весны начало

Тап, бойкую, извилистую 
речку, весной не узнать. В 
наводнение она внушает чув-
ства, которые обычно внушает 
знакомство с большими река-
ми, весной она заливает всю 
округу. На въезде в населённый 
пункт, его таповскую часть, Тап 
перекрыли высоким бетонным 
мостом – речка съедает свои 
берега и часть отсыпки. Точных 
прогнозов о весне никто не 
даёт: затяжной она будет или 
дружной. Зима была снежной, 
как никогда. Прямая угроза 
паводка. Поэтому у сельской 
исполнительной власти и де-
путатов представительного 
органа уже сейчас болит голова 
о большой воде. Прецеденты 
были: улицы Железнодорож-
ную, Маяковского, Набережную 
заливало весной. Учитывая 
прошлогодний опыт, депутаты 
сельской думы включили улицы 
Маяковского и Железнодорож-
ную в план ремонта на 2017 
годы – с установкой дренажных 
труб для отвода воды. Страдает 
от большой воды и улица Зареч-
ная. Планирует местная власть 
противопаводковые мероприя-
тия. Считает, нешуточное дело 
предстоит власти и населению 
осилить этой весной. Проблемы 
паводка звучат и на сельском, и 
на районном уровнях.

Словом, не время сидеть 
сложа руки – первоочередных 
оперативных задач не счесть.

Аршином общим 
не измерить

У Нового Тапа известная 
специфика. Административная 
единица – село Новый Тап. Так 
было раньше, когда посёлок (у 
населённого пункта был статус 
посёлка городского типа), так 
и сегодня. Фактически же два 
населённых пункта со своим 
менталитетом. Таповцев, как 
и всех нас, аршином общим не 
измерить. Поразбросаны улицы 
на тридцать километров общей 
протяжённостью. Что за беда, 
казалось бы. Беда, да ещё 
какая. Сто забот у стареющего 
населения, местной власти, до-
рожной службы, почтальонов, 
электриков.

– На самом деле территория 
сельского поселения огромная 
– говорит глава Борис Генна-
дьевич Мандрыгин. – 160 тысяч 
гектаров. В районе другой такой 
нет. Причём на сотни тысяч 
километров леса и болота. Бо-
гатейшие места. Перечислять 
природные богатства – пальцев 
рук не хватит. А село живёт 
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труднее многих. Проблема каче-
ства воды и водообеспечения. 
Дорожного строительства – ни 
одного метра асфальтового по-
крытия в селе. Проблема жилья, 
ремонта муниципального жилья. 
Отсутствие серьёзного производ-
ства, рабочих мест. Отсутствие 
газификации. По образному вы-
ражению одного из чиновников, 
проверяющих администрацию, 
Новый Тап из всех благ цивилиза-
ции имеет только электричество 
и чистый воздух.

На окраинных улицах, где было 
когда-то до сотни дворов, домов 
пять-шесть осталось. В зимнюю 
темень всю улицу освещать, 
никаких денег не хватит.  Прак-
тика такая. В связи с экономией 
средств часть фонарей пришлось 
передислоцировать с «нежилых» 
участков улиц. Средств на осве-
щение недостаёт,  180 фонарей 
на всё село, а надо бы 300, чтобы 
хотя бы через 100 метров был 
фонарь.  На эту статью расходов, 
увы, не хватало средств – по-
требовались дополнительные 
затраты. 

По вопросам водообеспечения 
много обращений местного на-
селения. Качественная питьевая 
вода только в двух павильонах. В 
селе 38 колодцев. Имеется сеть 
колонок в сосновской части, но 
проблема в том, что экономиче-
ски  эти колонки убыточны, стои-
мость воды не окупается имею-
щимся на сегодня количеством 
договоров с населением. Есть 
скважины в частных дворах, но 
большей частью это вода техни-
ческая: мутная, с песком, другими 
примесями, плывуны затягивают 
скважины. В планах местной 
исполнительной власти очистка 
колодцев с помощью электромо-
торов, с тем чтобы удалить часть 
ила и твёрдых осадков.

Дороги – один из рабочих пун-
ктов повестки дня местной ис-
полнительной власти. С подачи 
депутатов представительного 
органа составлен план ремонта 
дорог. Разумеется, не все трид-
цать километров в одночасье. 

живописное. Сосняки. Лесники 
оборудовали там место отдыха. 
В местах традиционного сбора 
грибов наводится порядок. Стран-
ная психология у отдельных лиц. 
Трудно отвезти мусор за полтора 
километра на полигон твёрдых 
бытовых отходов, а за десять – 
в зелёную зону – не трудно. По 
пути, надо понимать. Волнуют 
местную исполнительную власть 
все эти моменты, как и глобаль-
ные экологические проблемы.

– Сегодня экологическая про-
блема, связанная с накоплени-
ем мусора, звучит глобально, 
– считает Борис Геннадьевич 
Мандрыгин. – По опасности для 
жизни людей – она на одном из 
первых мест в реестре причин, 
угрожающих цивилизации на 
Земле. Тот мусор, который мы 
выбрасываем, позволил бы по 
своим объёмам «построить» це-
лый мусорный континент, по пло-
щади сопоставимый с Америкой.  
Это у нас население небольшое 
в сёлах. А мегаполисы? Одна вы-
брошенная батарейка отравляет 
землю в радиусе десяти метров. 
А их выбрасывается – кто считал! 
Свалки – научно обоснованное 
исследование – источник и при-
чина генных мутаций  микро-
организмов, вирусов, парази-
тов, грызунов. Остатки моющих 
средств, бытовой химии очень 
токсичны. В лесах все «помойки» 
мы собираем вместе с грибами 
и ягодами. Для нашего края 
дикоросов это очень актуально. 
Вместе с дикоросами мы везём 
этот яд домой!

Глава местной исполнитель-
ной власти абсолютно убеждён: 
здоровая экология – здоровая 
нация. Периодически контроли-
рует состояние ближних лесов 
местная исполнительная власть 
с работниками лесной службы. 
Болеют за живую природу жите-
ли, особенно старожилы. Видят 
экологический аспект лесосбе-
режения. Сообщают в сельскую 
администрацию о месте новых 

свалок. Просят поставить контей-
неры. Видя мусор в заповедных 
уголках, своих грибных местах, – 
соберут его и сожгут дома.

Места-то здесь уникальные: 
заказники, охранные зоны рек. 
Красота редкая! По инициативе 
депутатов представительного 
органа закуплены мусорные 
контейнеры. С наступлением 
тепла, в марте-апреле, они будут 
установлены в Сосновской части 
села.

Избежать 
пожаров

Ещё важный пункт повсед-
невной работы местной власти. 
Проблема безопасности терри-
тории в пожароопасный период. 
Откладывать мероприятия в 
долгий ящик – значит пренебре-
гать мерами профилактики. А это 
инструктажи, распространение 
памяток о необходимости обу-
стройства дворов с соблюдением 
правил пожарной безопасности, 
пожарных разрывов, беседы с 
населением на сходах граждан 
и по месту жительства. О над-
лежащем хранении дров, сена. 
Обязательном резерве запасов 
воды. Подворные обходы силами 
специалистов администрации 
сельского поселения и сотруд-
ников МЧС – всё это начнётся в 
марте.

Население, по словам Бориса 
Геннадьевича Мандрыгина, по-
нимает эту проблему. Крайне 
редки за последние годы случаи, 
чтобы по вине жителей возникал 
пожар в лесу.    

Новый Тап значительно мо-
ложе района. Ему за шесть-
десят. А население преиму-
щественно пенсионного, по-
чтенного возраста. И, глава 
признаёт, что, если на те или 
иные вопросы исполнительная 
власть и депутаты способны 
повлиять, то на демографию 
– никак. Так называемый «от-
рицательный прирост» состав-
ляет до пятидесяти человек за 
год. А всего на начало года в 
селе проживает около тысячи 
жителей. Но это та тысяча, 
которую крепко-накрепко при-
тянула новотаповская земля. 
Да и сам глава сельского посе-
ления вернулся сюда из благо-
устроенного цивилизованного 
города. Чем держит людей 
Новый Тап?

– Я думаю, у каждого своя 
судьба, – говорит Борис Ген-
надьевич. – Может, привычка 
заставляет держаться на одном 
месте, может, память о родных, 
друзьях, односельчанах, годах 
расцвета леспромхоза, дороже 
которой нет.

Т. УСОЛЬЦЕВА 
Фото из архива редакции

Здоровая экология – здоровая нация

Территория в цифрах
Численность населения на первое января 2017 

года – 998 человек. Пенсионеров – 329. Детей – 176. 
Работающего населения – 289. 110 семей имеют 
личное подсобное хозяйство. 

В результате миграционных процессов в 2016 году 
из села убыло 28 человек, а прибыло – 7. 

Б.Г. Мандрыгин
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– Наталья Викторовна, Вы 
родились в советское время, 
трудовая деятельность при-
шлась на другую эпоху. Какая 
из них в большей мере сфор-
мировала свойства Вашего 
характера?

– Всё, наверное. Мне повезло 
на учителей. Моим первым пе-
дагогом была Клавдия Исаевна 
Дроздова – человек добрый, чест-
ный, отзывчивый. Вы принимали 
меня в комсомол – учили, чтобы 
всё было по максимуму.  Мама, 
учитель иностранного языка 
Галина Николаевна Матвеенко, 
всегда говорила, что нужно мно-
го учиться, много работать над 
собой, чтобы чего-то достичь в 
жизни. Четвёрка за экзамен её 
не устраивала. У меня были хо-
рошие преподаватели в училище. 
Я знаю, что такое студенческое 
братство. Окончила в 1992 году, 
время было – страшно вспом-

нить,  зубоврачебное отделение 
Тюменского медицинского учили-
ща. А родилась в Новом Тапе – у 
меня крепкие сибирские корни.

– Наталья Викторовна, боль-
шая часть Ваших ровесников 
в городе. Сельской местности 
нередко присваивается второ-
степенный статус провинции. 
Для горожан поехать на работу 
в село – звучит как в ссылку. 
Чем Вас притянули Новый Тап 
и сельская глубинка?

– Тогда никаких вариантов по 
трудоустройству город не предла-
гал. Да и просто хотелось домой. 
Я свои корни глубоко чувствую. 
Очень люблю село. Только здесь 
себя ощущаю дома. Наверное, 
потому что такой человек, кото-
рый всем видам отдыха предпо-
читает активный. Приусадебное 
хозяйство, живность, огород, 
сенокос, грибы, лес.    

– Главные человеческие 
свойства, которые сделали Вас 
такой, какая Вы есть, в профес-
сии, в семье?

– Доброта, ответственность, 
сострадание.

– У Вас сильный характер? 
Умеете управлять собой, об-
стоятельствами?

– Наш дом не обошли труд-
ности, потери близких людей. 
Но я справлялась. Считаю, что 

мне никогда не будет скучно и 
безнадёжно. Пусть трудности, 
пусть не получается что-то, как у 
всякого человека, я не позволяю 
себе впасть в уныние. Знаю, что 
завтра всё получится. 

– Вы сказали: крепкие си-
бирские корни – я родилась в 
Новом Тапе. Это особый мен-
талитет, как сейчас говорят?

– Да, особый. Новотаповцы 
отличаются открытостью, про-
стотой, радушием и трудолюби-
ем. Очень хорошие люди – мои 
пациенты. Я вообще с интере-
сом знакомлюсь с этнической 
особенностью мест, где бываю, 
культурой, традициями. Правда, 
редко выезжаем куда-то. За гра-
ницей удалось побывать только 
в Египте.

– Чем он Вас поразил, Египет, 
раз уж речь зашла о загранице?

– Своим колоритом, который 
не передать. Идёшь – и голова 
кругом от экзотики. Декабрь, а 
температура плюс тридцать! 
Климат сухой. Нам было очень 
комфортно. Ни о какой опас-
ности-безопасности даже не 
думали. Не ощущали, что в чужой 
стране, – языкового барьера не 
было. Ночная жизнь кипит, все 
экскурсии вечером. Утром – на 
море. Кухней поразил Египет с 
её разнообразием и множеством 
острых и пряных приправ. Самим 
египтянам, видимо, тяжело жи-
вётся. У них никаких программ по 

поддержке материнства, детства, 
семьи. Нет пенсий. Медицина и 
образование дорогие, и на низком 
уровне. Престижные профессии, 
по словам экскурсовода, стро-
ителя и врача. Женщина, если 
работает, не обязана тратить 
свой заработок на нужды семьи. 
Серьёзное отношение к браку – 
разводы редки.

– А расскажите про Ваш се-
мейный дом. Чем, по-Вашему, 
он привлекателен?

– Наш семейный дом – это дом 
моей бабушки. Этим он и при-
влекателен, для нас, во всяком 
случае. Я в студенческие годы 
вышла замуж  – рвалась в этот 
дом. Муж Алексей Николаевич 
трудится в котельной ЖКХ. До-
чери Анастасии двадцать пять 
лет. Живёт в Тюмени, админи-
стратор ресторана. Окончила 
академию мировой экономики и 
права, сейчас продолжает учёбу 
в ТГУ, заканчивает магистратуру. 
Призвание – учиться. Дочь шутит 
на этот счёт: «Если я захочу ещё 
где-то учиться, вы мне не раз-
решайте».

– Как Вы расставляете при-
оритеты в жизни?

– Работу ставлю впереди всего. 
(Улыбается).

– Наталья Викторовна, сель-
ское здравоохранение сегод-
ня? Те новации, преобразова-
ния, которые пришли в меди-
цину, какие плюсы несут?

– У больного есть возмож-
ность выбора между платными 
и бесплатными медицинскими 
услугами. Больной идёт в медуч-
реждение по записи, в назначен-
ное время. Плюс безусловный – в 
живой очереди он бы просидел 
целый день. Во врачебной амбу-
латории условия, соответствую-
щие нормативным требованиям, 
современное оборудование. Я 
считаю, новотаповцы в выгодных 
условиях, в сравнении с другими 
сёлами, исключая райцентр. Есть 
педиатр, зубной врач, акушерка, 
патронажная медсестра. Обслу-
живаем население в амбулатории 
и на дому. Для оказания неот-
ложной помощи все препараты 
есть. Машина скорой помощи 
оборудована всем необходимым. 
Все специалисты с высшей ква-
лификационной категорией. 

– Место стоматологии в ме-
дицине?

– Направление нужное и лю-
бимое мною. Иначе бы я не за-
нималась тем, чем занимаюсь 
больше двадцати лет. Считаю, 
работа, к которой у тебя нет ни 
любви, ни интереса, – тяжёлая 
пытка. Другой специализации я 
не представляю для себя. Про-
блемы? Сегодня у стоматологов 
очереди. Не продохнуть. Много 
кариеса – уже с раннего детского 
возраста. Кариеса осложнённого. 
Много случаев зубного камня, что 
связано с низким качеством воды. 
Молодеет пародонтоз.

– Как спасти ситуацию, На-
талья Викторовна?

– Я, быть может, скажу про-
писную истину, но – меньше 
сладостей детям! «Чупа-чупса-
ми» и «Сникерсами» они портят  
зубы и желудки. Больше молока, 
сметаны, творога, сыра! И лучше 
– натуральных, из-под коровки! 
Гигиена полости рта – это очень 
важно. Первичная мера профи-
лактики. Вторичная – лечение. 

Врач и болезнь: 
чью сторону ты примешь?

«Волшебница в белом халате с маленьким солнцем в груди» 
– умели авторы советской эпохи воздать за благородный, не-
устанный и нужный труд врача. Эту волшебницу с маленьким 
солнцем в груди я вижу перед собой. Наталья Викторовна До-
брынина – зубной врач Новотаповской врачебной амбулатории. 
К ней едут за многие километры пациенты со всего района. Я 
только что беседовала с супружеской парой из Лесного: приеха-
ли в который раз, лечатся только у неё. Расстояние в сто сорок 
километров не останавливает. Словом, отзывы о докторе самые 
благодарные. А я после наших встреч ясно понимаю, что в ней 
такое особенное, что заставляет людей преодолевать многие 
километры. Такт, умения, профессионализм – всего этого не от-
нять. Но главное – Наталья Викторовна формирует вокруг себя 
атмосферу безраздельного доверия пациента. То, что является 
основой хороших отношений вообще и крепкой дружбы. То, что 
является первым и последующим шагами к исцелению. Когда 
есть доверие к доктору, когда пациент на стороне врача, они 
вдвоём начинают «работать» с заболеванием. Так ведётся со 
времён древних эскулапов, которые говорили больному: есть 
врач и болезнь – чью сторону ты примешь, та и победит. Вот 
почему Наталью Викторовну знают и ценят в районе, вот поче-
му обращаются за помощью и компетентным советом. Она тот 
врач, для которого здоровье пациента – первая составляющая 
в иерархии жизненных ценностей.

Третичная – протезирование, 
чтобы человек нормально мог 
питаться.

– А какую зубную пасту Вы 
рекомендуете пациентам?

– Не открою Америки: «Бленд-
а-мед». Сегодня рекламируют 
много зубных средств. Даже 
есть реклама паст, якобы за-
тягивающих трещины зубной 
эмали. Это, конечно, миф. За 
годы работы я таких случаев не 
наблюдала, не слышала, чтобы 
кто-то из моих пациентов этим 
похвалился.

– Гигиена полости рта, каче-
ственное средство по уходу, 
здоровое питание – так На-
талья Викторовна?

– Именно так. Возразить здесь 
трудно. Проблем с зубами будет 
меньше.

– Кто Ваши учителя в про-
фессии?

– Это профессионалы, док-
тора по призванию: Надежда 
Григорьевна Снеткова, Марга-
рита Абрамовна Масько, Юрий 
Иванович Масько, Борис Ген-
надьевич Мандрыгин, Галина 
Александровна Поспелова, 
Вера Александровна Атрощик. 
У супругов Масько я была на 
практике в Заводоуковске.

– Ваше самое правильное 
решение, принятое в жизни?

– Выбор профессии.
– А о каких жизненных реше-

ниях приходится сожалеть?
– Даже не знаю, что такое 

можно было бы сказать вслух.
(С улыбкой).

– Дом и близких в их благо-
получном состоянии принято 
называть надёжным тылом. 
А Вы чем являетесь для род-
ных?

– Я всех поддерживаю, кто 
бы чего ни задумал. Стараюсь 
реализовать то, что планирую и 
о чём мечтаю сама.

– Вы планируете жизнь на 
неделю, на год?

– Нет, не планирую, если го-
ворить о каком-то конкретном 
регламенте, но всегда знаю, чем 
буду заниматься завтра.

– Сегодня не всякий сель-
ский житель ведёт подворье. 
У вас большое хозяйство: 
крупный рогатый скот, сви-
ньи, птица. Огород. А общая 
тенденция к сокращению под-
ворья и грядок – продукты жи-
вотноводства, овощи, фрукты 
можно круглый год покупать 
на рынке и в магазине.

– Я отдаю предпочтение на-
туральным продуктам. Лет 
двадцать пять мы держим скот. 
Условия в селе для этого есть. 
И покосы, и огороды, и техника 
– отчего не держать домашнюю 
живность? Для нас это и работа, 
и активный досуг. Огородни-
чество обожаю! У нас много 
плодово-ягодных деревьев и 
кустарников. Овощи консервиру-
ем, делаем множество салатов, 
замораживаем свежими ягоды 
и зелень. Зимой это может быть 
полезнее покупной нитратной 
продукции. 

– А самые любимые из всех 
домашних занятий?

– Сад. Цветник. Вязать люблю.
– А любовь к высокому и 

прекрасному Вам не чужда?
– Люблю всё живое: природу 

красивую, цветы, лес. Леса наши 
таповские, знаете, какие – стихи 
сами просятся в душу!

– Самые ценные советы в 
жизни Вы от кого получили?

– От родителей: иметь своё 
мнение, «не прогибаться под 
изменчивый мир».

Т. УСОЛЬЦЕВА
Фото из семейного альбома 

Н.В. Добрынина
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Переступаю порог Соснов-
ского Дома культуры и думаю 
о том, что вскоре нужно бу-
дет привыкать к названию, 
соответствующему новому 
статусу этого учреждения. Со-
сновскому СДК, как и Соснов-
ской сельской библиотеке, 
предстоит стать структурным 
подразделением Новотапов-
ского Дома культуры. 

В совдеповском 
стиле

Здание всем своим внешним 
и внутренним видом напоми-
нает клуб советского периода. 
Так оно и есть: построенное в 
период образования села, оно 
пережило и распад Советского 
Союза, и период перестройки, 
да и за последние четверть 
века не претерпело никаких 
кардинальных изменений. 
Единственное, чего здесь 
никогда не было, так это капи-
тального ремонта. При этом 
здание, судя по тому, что не 
закрыто в связи с аварийным 
состоянием, находится не в 
самом худшем виде. Хвала 
советским строителям!

А ещё хвала работающим 
здесь людям – заведующей 
Ольге Яковлевне Куликовой, 
художественному руководителю 
Екатерине Михайловне Романо-
вой, аккомпаниатору Леониду 
Евгеньевичу Горошко, который 
трудится в обоих СДК, включая 
Новотаповский, библиотекарю 
Анне Владимировне Ескиной и 
техническому работнику Галине 
Евгеньевне Чинёновой. Жен-
щины стараются сделать своё 
учреждение уютным: украшают 
зал, фойе, помещения. Так, 
на стенах рабочего кабинета 
«порхают» связанные на спицах 
бабочки, на стеллаже – работы 
участников клуба выходного 
дня «Между нами, женщинами», 
на подоконниках, кстати, тоже 
самодельных, стоят кашпо с 
комнатными растениями. 

О мастерицах – отдельной 
строкой. Новотаповские жен-
щины всегда славились своим 
рукоделием. Ни одна районная 
выставка изделий мастеров на-
родного творчества не обходит-
ся без их участия. Творчество 
не даёт покоя. Это касается и 
костюмов, в которых артистки 
художественной самодеятель-
ности, а точнее участницы 
вокальной группы «Черёмуш-
ки», выступают на культурных 
мероприятиях. Пытаясь их раз-
нообразить, женщины связали 
панчо и палантины. Сами шьют 
юбки, сарафаны, чтобы была 
единая сценическая форма, 
обговаривают даже цвет обуви 
и высоту каблучков – чтобы гар-
монично смотреться на сцене.

Не могу пройти мимо стены, 
где размещены многочислен-
ные награды, адресованные во-
кальной группе «Черёмушки», 
группе «Любавушки», коллекти-
ву Сосновского ДК, лично Ольге 

Яковлевне Куликовой, Екатерине 
Михайловне Романовой: порядка 
тридцати дипломов, благодарно-
стей, грамот. За отличную работу, 
за выполнение муниципального 
задания, за активное участие в 
подготовке и проведении меро-
приятий, посвящённых юбилею 
района, юбилею села, за победы 
и призовые места в районных 
конкурсах «Как живёшь, вете-
ран?», «Наше будущее».

Визитка СДК – 
«Черёмушки» 

– Чего ждёте от реорганиза-
ции? – был первый мой вопрос.

– Если честно признаться, нам 
даже задуматься об этом некогда: 
череда мероприятий, кружковая 
работа, участие в смене реаби-
литации, – говорит художествен-
ный руководитель ДК Екатерина 
Михайловна Романова, с которой 
и состоялась наша беседа. – 
Сейчас готовимся к очередному 
мероприятию. 

Словно в подтверждение ска-
занному зазвонил телефон. На 
том конце провода женский голос 
уточнил время репетиции.

– Переживают. Люди старшего 
поколения всегда очень ответ-
ственно относятся к любому делу. 
Наши «Черёмушки» – не исклю-
чение, – комментирует Екатери-
на Михайловна. И перечисляет 
участниц ансамбля, с теплотой от-
зываясь о каждой: – Звонила Диа-
на Николаевна Глазунова – пред-
седатель первичной ветеранской 
организации и старейшая участ-
ница группы, неутомимая и заме-
чательная. Людмила Антоновна 
Величкина – обладательница му-
зыкального слуха и изумительного 
голоса – сильного, поставленного, 
легко, без видимого напряжения 
и надрыва, и солирует, и поёт 
дуэтом. Между собой называем 
её Людмилой Зыкиной. А ещё она 
вяжет и вышивает крестом. Гали-
на Петровна Епанчинцева в своё 
время работала специалистом 
по социальной работе, пришла 
к нам, когда ушла на заслужен-
ный отдых. До этого в качестве 
зрителя посещала концерты, как 
позже призналась, ей нравилось 
выступление ансамбля, вот она 
и решила попробовать. Получи-
лось. Ходит с удовольствием. Так-
тичная, пунктуальная. Она входит 
в актив ветеранской организации, 
является первой помощницей 
Дианы Николаевны. Не так давно 
коллектив «Черёмушки» попол-
нился молодыми пенсионерками. 
Раиса Евгеньевна Логинова – че-
ловек исполнительный, добросо-
вестно учит тексты. Несмотря на 
внушительное расстояние от дома 
до клуба, спешит на репетиции 
и выступления, не считаясь с 
погодой – и в снег, и в мороз, и в 
дождь. Практически в одно время 
с Раисой Евгеньевной к ансамблю 
присоединилась Алла Павловна 
Бельмесова. Мы периодически 

организуем акции – выступаем с 
небольшой концертной програм-
мой, с литературно-музыкальной 
композицией в отдалённых участ-
ках Сосновки. После очередной 
акции в магазине «Берёзка», 
который располагается на улице 
Железнодорожной – в двух с по-
ловиной километрах от нас, Алла 
Павловна к нам пришла. Ей по-
нравилось выступление, она захо-
тела попробовать себя в качестве 
вокалистки. В составе коллектива 
сельский библиотекарь. Вот Вы 
спрашивали про реорганизацию, 
у нас, в стенах нашего здания, 
объединение прошло уже давно: 
Анна Владимировна Ескина – до-
брая, отзывчивая, безотказная, 
творческая – работает с нами в 
одной связке, вместе готовим и 
проводим мероприятия. Считаю, 
это правильно. 

Слушаю Екатерину Михай-
ловну и думаю о том, что не-
маловажный момент – артистов 
художественной самодеятель-
ности привлекает возможность 
собраться вместе, поговорить за 
чашкой чая, пообщаться и потан-
цевать. А где это сделать, если не 
в учреждении культуры?

– Не могу не сказать о дорогих 
и ценных нам людях, которые 
сегодня редкие гости в Доме куль-
туры, но до недавнего времени 
были активистами. Это Клавдия 
Исаевна Дроздова, наша первая 
помощница, долгое время была 
в группе «Черёмушки», и Свет-
лана Васильевна Кушманова, 
поэтесса, участница выставок, 
замечательный цветовод, – про-
должает собеседница. – Это Юлия 
Гавриловна Санникова, предсе-
датель действующего при сель-
ской библиотеке клуба «Осенняя 
рябинушка», Раиса Петровна 
Першина, Раиса Петровна Мороз, 
Надежда Георгиевна и Григорий 
Григорьевич Кобец, Людмила 
Николаевна Катюро.

Районное 
народное гуляние – 

праздник
Из-за того, что Новый Тап рас-

полагается далеко от районного 
центра, работников Сосновского 
СДК редко включают в программу 
традиционных народных гуля-
ний. В этом году, когда из отдела 

культуры пришло положение об 
участии в районном меропри-
ятии, посвящённом празднику 
Масленицы, обрадовались.

– Мы не могли пропустить такое 
событие. Не остановила пробле-
ма с транспортом: поехали на 
личных автомобилях. Для нас это 
был действительно праздник! Мы 
участвовали в конкурсе «Блинная 
фантазия» вместе с коллегами 
из той части села Ириной Ана-
тольевной Рогинской и Мариной 
Владимировной Брагиной, – 
говорит худрук. И вспоминает: 
– Сотрудничать начали, когда 
Новотаповским ДК руководила 
Эвелина Георгиевна Яженских: 
мы приезжали с концертами к 
ним, они – к нам. И сосновские 
зрители, и таповские принимали 
артистов на ура. В этот раз реши-
ли, что будем представлять наше 
село, не делясь на две части. 

Готовиться к народному гуля-
нию «Масленица» начали сразу. 
Продумывали презентацию 
– чтобы весело, интересно, с 
изюминкой. Решили представить 
театрализованную программу, 
героями который были персонажи 
российского мультипликационно-
го сериала «Маша и Медведь», 
их сыграли самодеятельные 
артисты Антонина Николаевна 
Белозёрова и Вера Ивановна 
Южакова. Готовили костюмы, в 
ход шли сарафаны и шали. Се-
рьёзно подошли к оформлению 
стола: блины пшеничные – со 
сгущёнкой, блины дрожжевые, 
свёрнутые в трубочки, с начинкой 
внутри – лесной ягодой, фарши-
рованная щука… Одним словом, 
щедрый получился стол!

– Представляя свою «блинную 
фантазию», пели попурри из 
переделанных русских народных 
песен. Всё было замечательно. 
Возвращались с хорошим на-
строением. Единственный минус 
– замёрзли: сказалось то, что к 
обеду снег обильно стаял, обувь 
промокла, – с сожалением кон-
статирует Екатерина Михайловна. 

Зарабатывая 
собственные 

средства
Речь заходит о крупных меро-

приятиях, подобных празднику 
Масленицы, но в рамках села.

– Если учесть, что сегодня 
собрать людей на культурное 
мероприятие – это проблема, 
как выходите из положения? – 
спрашиваю.

– Мы не только собираем людей, 
но и стараемся выполнять план 
по платным услугам. При этом 
учитываем финансовые возмож-
ности односельчан. Порой плату 
устанавливаем символическую.

И Екатерина Михайловна пере-
числяет те формы работы с 
населением, которые приносят 
доход, пусть и небольшой: еже-
недельные детские и взрослые 
дискотеки, тематические вечера 
отдыха, которые организуются 
раз в квартал, развлекательные 
программы, игра в бильярд, вы-
зов Деда Мороза и Снегурочки 
на дом.

– На Новый год приготовили 
развлекательную программу с 
беспроигрышной лотереей. За-
мечу, такие лотереи всегда по-
пулярны. В них разыгрываются 
нужные в обиходе вещи – мыло, 
шампунь, зубная паста, брелоки 
и так далее. Вход сделали – 100 
рублей после полуночи, – при-
водит собеседница пример. – 
Люди, несмотря на всю бедность 
и обшарпанность помещений 
нашего клуба, пришли. Это гово-
рит о многом! Населению села 
нужен Дом культуры, где можно 
собраться и повеселиться, чтобы 
отвлечься от домашних забот и 
житейский проблем, оторваться 
от телевизоров и гаджетов ради 
живого общения. А для детей 
родители и бабушки вызывали 
на дом Деда Мороза. Эта услуга 
у нас второй год. Правда, прини-
мая во внимание транспортную 
проблему, заказчики, а это в ос-
новном бабушки и дедушки, сами 
организовывали автомобиль для 
доставки. Ольга Яковлевна вы-
ступала в роли Деда Мороза, я 
была Снегурочкой. Ездили со сво-
ими сладкими призами, которые 
вручали как вознаграждение за 
исполненный ребёнком номер ху-
дожественной самодеятельности, 
правильно отгаданные загадки. В 
прошлом году выезжали два раза, 
в этом – три. Будем надеяться, 
что это только начало.

Нравятся сосновцам вечера от-
дыха, которые проходят по типу 
кафе: за столиками, с развлека-
тельной программой, где присут-
ствуют конкурсы, аттракционы, 
викторина и лотерея. С недав-
него времени, с тех пор, как по-
явился, большой популярностью 
пользуется бильярд. Особенно 
у мужской части населения. И 
плату в 30 рублей любители этой 
настольной игры считают вполне 
приемлемой. 

– Не так много развлечений у 
нас, поэтому люди ценят всё то 
новое, что получают. Сегодня они 
признательны отделу культуры 
администрации района, Центру 
культуры и досуга за бильярд, 
который стоит немалых средств. 

– Заработанные деньги вам 
как-то возвращаются? – задаю 
следующий вопрос.

– Безусловно. Правда, не все. 
Возвращённые средства идут на 
покупку канцелярии, тех же при-
зов для лотереи. В селе трудно 
со спонсорством. В сосновской 
части расположено семь тор-
говых точек, но далеко не все 
готовы помочь материально. 
Поэтому мы благодарны тем 
частным предпринимателям, 
которые откликаются на наши 
просьбы, – супругам Смыковым, 
Сергею Ивановичу и Светлане 
Александровне, и Андрею Вла-
димировичу Киришеву. 

Лучшие друзья ДК: 
взрослые и дети

Деятельность клубных форми-
рований – часть работы специ-
алистов Дома культуры. Много 
сил прикладывают они, чтобы не 
снижался интерес ко всему, что 
происходит в культурной жизни 
села. Не только выступают сами 
в разных ролях, но и вовлекают в 
это односельчан. 

Работники культуры – 
             патриоты своего села

Сосновцы провожают зиму, 2016 г.

Мастерица-рукодельница Людмила Николаевна КатюроПраздник «Масленица», 2017 г.
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ГОРЯЧАЯ 
ЛИНИЯ

ВОПРОС:
– Лечимся уже долгое 

время, но эффекта нет. Диа-
гноз определить не могут, а 
прошу направление в Тю-
менское учреждение здра-
воохранение – не дают. Что 
делать?
ОТВЕТ:
– Лечение длительное время 

без эффекта, как правило, это 
ненормально. Исключение со-
ставляют случаи, когда заболе-
вание неизлечимо, но удалось 
остановить прогрессирование. 
Бывают ситуации, когда отсут-
ствует эффект по причине не 
устранения факторов, привед-
ших к заболеванию. Например, 
ожирение, вредные привычки, 
хронический стресс. 

Нужно обязательно разо-
браться в Вашей ситуации. Не 
исключаю, что имеет место 
недостаточность диагностиче-
ских мероприятий. Рекомендую 
обратиться к заведующему фи-
лиалом и изложить подробнее 
историю заболевания. Думаю, 
Вам помогут.

ВОПРОС:
– Уже неоднократно стал-

кивалась с хамством мо-
лодых врачей Юргинской 
районной больницы. Они 
требуют уважительного 
отношения к себе, а сами 
ведут себя недостойно с 
пациентами. Неужели не су-
ществует никакого кодекса 
чести?
ОТВЕТ:
– Если такие жалобы имеют 

место, не исключаю, что мы не-
достаточно работаем в данном 
направлении. Наверное, недо-
статочен пример наставников 
и старших коллег, а в молодом 
возрасте поведенческие реак-
ции более гипертрофированы 
и категоричны. Безусловно, это 
не оправдание. Кстати, в дру-
гих наших районах подобных 
прецедентов практически нет: 
молодых врачей любят и про-
щают им мелкие и естественные 
недочёты в работе, которые они 
компенсируют уважительным и 
неравнодушным отношением. 
Руководству филиала необходи-
мо взять на контроль ситуацию, 
если это неоднократная жалоба.

Причиной недопонимания мо-
жет явиться и общий негативный 
фон, созданный федеральными 
средствами массовой информа-
ции в отношении медицинской 
отрасли. Как сообщают врачи-
стажисты, среди пациентов всё 
чаще встречаются откровенные 
конфликтогены, после встречи 
с которыми сложно быстро 
настроиться на спокойную и 
продуктивную работу. Тем не 
менее не стоит забывать, что 
современным подходом в от-
ношениях между врачом и па-
циентом является партнёрский. 
Врачу необходимо предвидеть 
любую ситуацию, понимать пси-
хологию пациента, его общие и 
индивидуальные особенности. 
Посещение доктора порой само 
по себе является стрессовым 
фактором, и тогда любая деталь 
– отсутствие бейджика с именем 
медицинского работника, запол-
нение карточки и параллельная 
беседа с пациентом, нахожде-
ние в кабинете постороннего че-
ловека – может спровоцировать 
конфликт. В любом случае врач 
должен быть готов к тому, чтобы 

избежать неловкую ситуацию. 
Должен быть стрессоустойчивым, 
милосердным и добрым – эти 
качества необходимо развивать 
молодым врачам. Да и опытным 
специалистам иногда нужно кри-
тически оценивать себя в неко-
торых случаях. Рекомендую при 
подобных фактах обращаться к 
руководству филиала или зво-
нить мне, обещаю разбираться 
с каждой конкретной ситуацией.

ВОПРОС:
– Очереди, чтобы бесплат-

но пройти МРТ, ждём по пол-
года. Почему так долго, с 
чем это связано? Нельзя ли 
ускорить сроки? 
ОТВЕТ:
– Нам удалось частично улуч-

шить ситуацию с магнитно-резо-
нансной томографией, построив 
более правильный для юргинцев 
маршрут, но очереди на данное 
исследование остаются. К сожа-
лению, аппараты, которых к тому 
же не хватает, работают с высо-
кой нагрузкой, ломаются. А диа-
гностические запросы, особенно 
областных коллег, на данный вид 
исследования высоки. Можем 
вмешаться, если речь идёт о 
диагностике злокачественного 
новообразования или опасной 
для жизни болезни. Рекомендую 
с данным вопросом обратиться 
к руководителю филиала, не со-
мневаюсь, он вникнет и по воз-
можности поможет. 

Как вариант, есть не популяр-
ная, но действенная в учрежде-
ниях альтернатива на платной 
основе.

ВОПРОС:
– Как попасть на приём к 

стоматологу? Талонов по-
стоянно нет.
ОТВЕТ:
– Это действительно проблема, 

которую, несмотря на внутренние 
перестройки, нам в полной мере 
не удалось решить после отъезда 
по семейным причинам специ-
алиста. В Омутинской больнице 
стоматолог, благодаря которому 
планировали компенсировать не-
достаток в специалистах данного 
профиля,  находится в декретном 
отпуске. Принять же в Юргинскую 
больницу врача-стоматолога без 
предоставления жилья у меня 
не получилось. Администрация 
больницы продолжает поиск 
врача на имеющихся условиях.

ВОПРОС:
– С 10 января 2017 года 

департаментом здравоох-
ранения Тюменской обла-
сти введено ограничение 
самостоятельной записи 
пациентов к таким узким 
специалистам, как кардиолог, 
невролог, эндокринолог, ото-
ларинголог. Многих жителей 
нашего района интересует, 
почему введены такие ус-
ловия: чтобы записаться к 
узкому специалисту, нужно 
сначала прийти на приём к 
терапевту. Не увеличатся 
ли очереди у терапевтов? И 
что делать в такой ситуации 
хроническим больным, кото-
рые состоят на учёте у узких 
специалистов?
ОТВЕТ:
– Очень своевременный во-

прос. Решение ограничить само-
стоятельную запись к врачам 
данных специальностей было 
следствием поиска и решением 
проблемы, заключающейся в 
недостаточной доступности к 

данным специалистам. Нерацио-
нально задействовать невролога 
дифференциальной диагности-
кой остеохондроза и мочекамен-
ной болезни, констатацией на-
личия деформирующего артроза. 
Нельзя любое головокружение 
направлять к неврологу, потому 
что причиной может быть та же 
анемия. «Провериться  на сахар 
и щитовидку» можно у терапевта 
или фельдшера. Проводить пер-
вичный осмотр, обследование 
должны специалисты первичного 
звена. Поверьте, это рациональ-
ное решение, которое позволит 
узким специалистам больше 
сконцентрироваться на лечении 
или диагностике пациентов со-
ответствующих нозологий. Поток 
пациентов огромен, и непра-
вильно, когда у врача остаётся 
три–пять минут для того, чтобы 
разобраться в заболевании, его 
динамике, выбрать верное реше-
ние. На первом этапе нагрузка на 
терапевтов может действительно 
возрасти, но опыт учреждений, 
которые были задействованы в 
пилотных проектах, показывает 
правильность этого решения. 

Что касается диспансерной 
группы. Задача заведующей по-
ликлиникой, заведующего фили-
алом – своевременное внесение 
данных пациентов в регистр 
хронических больных, что, в свою 
очередь, позволит им записаться 
«напрямую», а врачам – уделить 
должное внимание.

ВОПРОС:
– В некоторых случаях при-

ходится долго ждать резуль-
татов анализов. Разъясните, 
как осуществляется забор 
анализов, и когда приходят 
результаты?
ОТВЕТ:
– Спектр производимых ана-

лизов в последние годы суще-
ственно расширился. Уходят в 
прошлое поездки в областные 
учреждения для того, чтобы 
их сдать. Некоторые анализы 
– экстренные, стационарные – 
осуществляются в Юргинской 
больнице. Некоторые, например, 
бактериологические, – в Омутин-
ской больнице (бактериальный 
посев требует времени), часть – в 
Ишимской центральной лабора-
тории. Определённого времени 
требуют гистологические иссле-
дования. Если есть задержка с 
получением результатов, обра-
щайтесь к руководству филиала. 
Наша задача – производить 
забор анализов на местах, вы-
полнять их максимально быстро.

ВОПРОС:
– Какие профилактические 

осмотры нужно проходить 
каждый год?
ОТВЕТ:
– Медицинские осмотры жела-

тельно проходить ежегодно всем. 
Необходимо обратиться к участ-
ковому терапевту или фельдше-
ру, который, принимая во внима-
ние пол и возраст, определит объ-
ём необходимых исследований. 
Пройти медицинский осмотр на 
доклинической стадии – един-
ственно правильный выбор, и 
важность этого сегодня люди на-
чинают осознавать. Выявленные 
в доклинической стадии болезни, 
как правило, успешно лечатся, 
особенно в настоящее время, 
когда подходы – технологические,  

инструментальные – существен-
но модернизированы. Мы живём 
в эпоху больших возможностей в 
кардиологии, онкологии и других 
специальностях. Главное – вы-
явить заболевание на ранней 
стадии, сделать первый шаг в 
поликлинику.

ВОПРОС:
– Почему результаты на-

ших анализов и рентгенов 
не берутся во внимание в 
областных учреждениях 
здравоохранения?
ОТВЕТ:
– Это неправильно. Мне по-

нятны мотивы специалистов об-
ластных учреждений: недоверие 
к учреждению со статусом ниже, 
где используется  более простое 
оборудование. Но наблюдения 
и опыт говорят, что люди везде 
похожи, а анализы, которые 
дублируются, имеют те же по-
казатели. Ситуации могут быть 
разными, но хотел бы пожелать, 
в том числе и при таких случа-
ях, – отстаивайте свои права. 
Если вам объяснили, и слова 
не убедили в целесообразности 
– обращайтесь к администра-
торам областного учреждения 
или хотя бы сообщите врачу-
консультанту, что его действия, 
направленные на дублирование 
уже имеющихся результатов, 
не оправданы, затягивают об-
следование и могут привести к 
необоснованным финансовым 
издержкам, и это вы намерены 
довести до руководства или вы-
шестоящей инстанции. Думаю, 
сработает.

ВОПРОС:
– Можно ли, не выезжая за 

пределы района, получить 
консультацию маммолога? 
Ведёт ли он приём в Юргин-
ской больнице?
ОТВЕТ:
– Можно. Для этого нужно ожи-

дать приезда бригады врачей 
из Тюменского онкологического 
диспансера, объезжающей рай-
оны регулярно – как правило, 
ежегодно. Но это не вполне 
правильный путь. Есть риск за-
пустить заболевание, которое 
может быть смертельно опас-
ным и привести к неоправдан-
ным страданиям, в том числе и 
для ваших близких. Рекомендую 
женщинам ежегодно проходить 
осмотры в смотровом кабинете, 
маммографию. Это неслож-
ное действие спасло не одну 
жизнь и не одну грудь. А в тех 
случаях, когда диагноз изве-
стен и требуется только совет 
и динамическое наблюдение, 
действительно выездная форма 
работы тюменских врачей себя 
оправдывает. 

ВОПРОС:
– Ждём ребёнка. Очень 

хочется рожать в нашем 
роддоме! Когда это будет 
возможно?
ОТВЕТ:
– Я от всей души желаю бла-

гоприятного родоразрешения. 
И даже если роды пройдут в 
Омутинском, где действитель-
но превосходный родильный 
дом, это не должно сказываться 
на протекании беременности. 
Берегите себя, выполняйте по-
лученные рекомендации. Ваш 
ребёнок развивается с момента 
зачатия. Помните, течение бе-
ременности, Ваша забота о ещё 
не родившемся малыше влияют 
на его будущее – насколько он 
будет здоровым, умным.

О. АЛЕКСАНДРОВА
Фото из архива редакции

А.В. БЕЛОВ: «Мы живём в эпоху 
больших возможностей»
Наилучший подход к здравоохранению – это когда врачи и 

пациенты тесно сотрудничают друг с другом. Учитывая, что в 
наше время практически всё имеет экономическую основу, пер-
вые являются, говоря языком товарно-денежных отношений, 
поставщиками медицинских услуг, а вторые –  получателями. 
К сожалению, пациенты не всегда удовлетворены качеством 
этих услуг. К нам в редакцию от жителей поступают вопросы, 
которые мы, в свою очередь, адресуем главному врачу ГБУЗ 
ТО «Областная больница № 11» А.В. БЕЛОВУ.

Общение юргинцев с Алексеем Владимировичем через га-
зету уже стало традиционным. Алексей Владимирович всегда 
оперативно откликается на наши обращения и даёт ответы на 
все вопросы.

Про любителей вокала было 
сказано выше. Что касается 
других формирований, в резуль-
тате сотрудничества с детским 
садом была создана вокальная 
группа «Ладушки», в неё входят 
пятнадцать воспитанников стар-
шей группы. Конечно, не у всех 
малышей есть музыкальные 
способности, но здесь главное 
приучить детей свободно дер-
жаться на сцене, выступать на 
публику. 

– Современные сосновские 
дети – очень подвижный народ, 
гиперактивный. Малышам до-
школьного возраста больше по 
душе игры, поэтому предлагаем 
им развлекательно-игровые про-
граммы. Да и ребята начального 
звена любят движение, – со-
беседница знает об этом не по-
наслышке. – Веду, например, 
с ними занятие кружка декора-
тивно-прикладного искусства 
«Весёлый затейник», который 
посещают более десяти человек, 
и понимаю, как трудно им усидеть 
на месте. Отвлекаемся от рабо-
ты, берём в руки мячи и скакалки, 
разминаемся, двигаемся. 

Давно уже зарекомендова-
ли себя кружки «Шахматы» и 
«Караоке», в них ходят ребята 
постарше. Правда, что касается 
первого, предпочтение отдаётся 
шашкам – игра, кстати, счита-
ется одной из самых древних 
в мире интеллектуально-спор-
тивных игр. Для любителей 
театрализации создана группа 
«Любавушки». Постоянные 
зрители фестиваля многожан-
рового детского творчества 
«Наше будущее» могли оценить 
её выступление на сцене рай-
онного Дворца культуры. Для 
женской части старшего поко-
ления действует клуб выходного 
дня «Между нами, женщинами». 
Результаты их рукоделия можно 
увидеть на выставках народ-
ного творчества, в том числе и 
районных.

В продолжение разговора о со-
трудничестве Екатерина Михай-
ловна называет Новотаповскую 
общеобразовательную школу.

– Взаимодействуем также с 
Агаракским Домом культуры, 
стало традицией выезжать 
друг к другу с выступлениями. 
Благо, дорога между сёлами 
есть прямая – через лес. А 
восемнадцать километров для 
дружбы – не расстояние! – уве-
рена собеседница. – Работаем с 
Комплексным центром социаль-
ного обслуживания населения. 

Что касается КЦСОН, на базе 
Сосновского Дома культуры в 
эти дни заканчивалась ежегод-
ная смена реабилитации людей 
с ограниченными возможностя-
ми здоровья. Мероприятия и 
отвечающие за их проведение 
учреждения были расписаны 
на всю смену, то есть на месяц. 
За работниками СДК был за-
креплён четверг.

– У нас есть Благодарность 
директора Центра Ольги Леони-
довны Коровиной за плодотвор-
ное сотрудничество, – констати-
рует Е.М. Романова. 

Планов – громадьё
За что люблю работников 

культуры – так это за их неис-
сякаемый оптимизм! Он присут-
ствует во всём: в поведении и в 
речи, в делах и в мечтах.

– Планов у нас громадьё! – с 
энтузиазмом говорит Екатерина 
Михайловна, отвечая на мой во-
прос. – Автономное учреждение 
«Центр культуры и досуга» со-
вместно с районным Советом 
ветеранов объявили о конкурсе 
«Живи, цвети, село родное!». 
Он будет проходить в два этапа. 
У нас в связи с этим много за-
думок, не буду раскрывать их, 
пусть останется секретом. 

– А мечтаете о чём? – не 
могла не спросить напоследок.

– О новом здании – совре-
менном, в котором будет тепло, 
светло, просторно, уютно… Оно 
так необходимо жителям со-
сновской части села!

О. КОНОВАЛОВА
Фото из архива 
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– Такая статистика импо-
нирует. Андрей Валентино-
вич, уровень безопасности в 
районе зависит не только от 
раскрываемости преступле-
ний, но и от целого комплек-
са социально-экономиче-
ских мер: трудоустройства 
населения, решения про-
блем незаконной миграции, 
работы с молодёжью… На-
лажено ли взаимодействие 
органов внутренних дел с 
руководством района, с ве-
домствами по профилактике 
преступлений и правона-
рушений?
– Показатели действительно 

реальные. Снижение преступно-
сти произошло не за счёт укры-
тия преступлений – в дежурной 
части регистратор в записи 
фиксирует все поступающие со-
общения, а благодаря большой 
профилактической работе.

Сотрудники полиции участву-
ют в проводимых администраци-
ей Юргинского муниципального 
района заседаниях, где рассма-
триваются вопросы обществен-
ной безопасности и охраны 
правопорядка, профилактики 
правонарушений и преступле-
ний, дорожной безопасности 
и так далее, выступают с до-
кладами.

У нас уже давно организовано 
взаимодействие со всеми ве-
домствами, включая комиссию 
по делам несовершеннолетних 
и защите их прав районной ад-
министрации, уголовно-исполни-
тельную инспекцию, органы об-
разования и здравоохранения. 
Чтобы не быть голословным, 
приведу примеры. С уголовно-
исполнительной инспекцией 
составляем поквартальный гра-
фик по проведению мероприя-
тий, за два месяца было шесть 
адресных проверок с участием 
представителя УИИ, в рамках 
оперативно-профилактического 
мероприятия «Рецидив» про-
верено 86 граждан. Совместно 
с комиссией по делам несовер-
шеннолетних с начала года было 
организовано восемь рейдов, 
прошло оперативно-профилак-
тическое мероприятие «Семья». 
Проверялись торговые точки на 
предмет продажи алкогольной 
продукции несовершеннолет-
ним, а также её реализации в 
запрещённое время – согласно 
постановлению правительства 
области, выявлялись факты 
продажи продуктов самогоно-
варения.

– Что касается последнего, 
каковы результаты?
– Выявлено пять правонару-

шений: одно – по статье 14.16 
КоАП РФ (нарушение правил 

продажи этилового спирта, ал-
когольной и спиртосодержащей 
продукции), одно – по части 3 
статьи 14.53 КоАП РФ (продажа 
несовершеннолетнему табач-
ной продукции или табачных 
изделий), три – по статье 1.19 
Кодекса Тюменской области об 
административной ответствен-
ности (сбыт продуктов самогоно-
варения).

– По-прежнему одна из 
ключевых фигур для села 
– участковый уполномочен-
ный с широким кругом обя-
занностей. Нелегко держать 
под контролем сразу не-
сколько территорий, которые 
удалены друг от друга на 
приличное расстояние. При-
ходится рассчитывать на 
неравнодушных жителей. На-
сколько население доверяет 
нашим «анискиным»?
– Раз в несколько лет в рамках 

инспекторской проверки прово-
дится мониторинг, в ходе которого 
выявляется степень доверия на-
селения не только к участковым 
уполномоченным, но и к полиции 
в целом. При последней про-
верке, которая была в 2015 году, 
мониторинг показал высокую 
степень доверия по всем трём 
районам.

Непосредственно по участко-
вым. Судить о том, насколько их 
работа эффективна, насколько 
население к ним расположено, 
помогают традиционные сходы 
граждан. Сотрудники подраз-
деления УУП отчитываются 
перед населением, отвечают 
на вопросы, выслушивают за-
мечания и пожелания. Ни разу 
не было, чтобы поступали сиг-
налы о том, что участковый не 
отреагировал на обращение, не 
выехал на вызов, что его невоз-
можно найти.

– Органы внутренних дел 
сегодня максимально откры-
ты для населения: работают 
сайты, телефоны доверия, 
горячие линии. Какова их 
востребованность?  
– В межмуниципальном от-

деле, непосредственно в селе 
Омутинском, установлен телефон 
доверия, его номер периодически 
через районные СМИ доводим до 
населения. Но с районов – Юр-
гинского и Армизонского – звон-
ков практически не поступает, 
причина остаётся загадкой. От 
жителей Омутинского района за 
два первых месяца текущего года 
поступило 17 звонков. В подавля-
ющем большинстве это сигналы о 
продаже водки, самогона, браги. 
Кстати, о подобных фактах люди 
информируют участковых – как по 
телефону, так и в частной беседе, 
и через интернет. Омутинцы, 

таким образом, откликнулись на 
информацию о массовом отрав-
лении суррогатным алкоголем 
в Иркутске в конце прошлого 
года. В общей сложности с на-
чала оперативных мероприятий, 
проходивших в связи с этой 
трагедией, по данный момент 
мы изъяли более 300 литров 
спиртосодержащей продукции, 
включая гигиенические лосьоны, 
парфюмерные косметические 
средства, алкоголь, не имеющий 
лицензию, контрафактные водку 
и коньяк, привезённые из Казах-
стана. 

Основную информацию по ра-
боте нашего межмуниципального 
отдела мы периодически разме-
щаем на сайте Управления МВД 
России по Тюменской области, 
адрес: 72.мвд.рф.  

– Не раз в центральных 
средствах массовой инфор-
мации обозначалась про-
блема материально-техниче-
ского обеспечения полиции. 
До Москвы нам, как гово-
рится, далеко. Что касается 
непосредственно нашего 
межмуниципального отдела, 
ситуация действительно про-
блемная? 
– У нас укомплектованность 

обмундированием, вооружением, 
оргтехникой, транспортом – сто-
процентная. В связи с экономи-
ческим кризисом существуют 
небольшие проблемы, например, 
идёт экономия ГСМ, но это не 
влияет на выезды по вызовам, 
не отражается на раскрытии пре-
ступлений, на работе полиции в 
целом.  

– Паспортно-визовая служ-
ба вновь перешла в под-
чинение полиции. Какова 
цель такого объединения? 
На сегодня мы уже можем 
говорить об эффективности 
данного решения?
– Правильнее сказать – ми-

грационная служба. Когда-то, 
несколько лет назад, мы были 
единым целым. Сейчас пришли 
к тому же. Считаю, это пра-
вильно: миграция и полиция 
должны работать совместно по 
мигрантам, по преступлениям, 
где фигурируют иностранные 
граждане. Сельский менталитет, 
когда каждый приезжий как на 
ладони, помогает нам в работе. 
Ещё один положительный момент 
объединения – сплочённость. 
Если раньше направлений было 
два, соответственно и два руко-
водителя, возникали вопросы с 
ответственностью. Сейчас один 
руководитель, который отвечает 
за всё.

Что касается численности со-
трудников миграционной службы. 
Штатное расписание утверждено 
Министерством внутренних дел 
РФ исходя из нагрузки на одного 
человека. Понимаю, что нагрузка 
большая, но роль играет количе-
ство проживающих на террито-
рии. Таким образом, в Юргинском 
и Армизонском районах у нас 
принято по одному специалисту, 
в Омутинском работает два спе-
циалиста-вольнонаёмника и один 
аттестованный – это старший 
инспектор миграционного пункта 
капитан полиции Ирина Алексе-
евна Кликушина. 

– Менее года назад в рам-
ках реформы совершен-
ствования работы право-
охранительных органов 
была создана федеральная 
служба войск националь-
ной гвардии Российской 
Федерации, сокращённо 
Росгвардия, в структуре 
которой войска, созданные 
на базе Внутренних войск 
МВД. Сегодня Росгвардия 
доказала необходимость 
данной реформы?
– Президент России объяснил 

создание Росгвардии необходи-
мостью поставить под особый 
контроль оборот оружия в стране. 
В состав национальной гвардии, 
согласно указу, включены под-
разделения ОМОН, СОБР, цен-
тра специального назначения 
сил оперативного реагирования 
и авиации, вневедомственной 
охраны, подразделения лицен-
зионно-разрешительной работы. 
Основные задачи: участие в 
охране общественного порядка, 
в обеспечении общественной 
безопасности; обеспечение тер-
риториальной целостности и 
обороны России; выработка и 
реализация государственной по-
литики и регулирование в сфере 
деятельности войск националь-
ной гвардии, оборота оружия, 
частной охранной деятельности, 
вневедомственной охраны.

Если брать работу на местах, 
конкретнее – в нашем отделе. 
Раньше, до реформы, была вне-
ведомственная охрана, которая 
находилась в оперативном под-
чинении. Сейчас в Росгвардию 
перешла лицензионно-разреши-
тельная система и вневедом-
ственная охрана. Остался тот же 
штат, те же сотрудники, которые 
выполняют свои прежние функ-
ции: раскрытие преступлений, 
участие в охране общественного 
порядка и так далее. Но вы-
полняют их уже под другим под-
чинением, во взаимодействии с 
полицией. Замечу, обязанность 
раз в год проверить владельца 
оружия по-прежнему осталась 
у участкового уполномоченного 
полиции. 

– Не можем обойти сто-
роной тему коррупции. Она 
остаётся актуальной, несмо-
тря на предусмотренную за 
совершение коррупционных 
преступлений и правонару-
шений уголовную, админи-

стративную, гражданско-
правовую и дисциплинар-
ную ответственность. За 
последние годы в районе 
хотя бы один факт попытки 
дать взятку сотруднику по-
лиции – да есть. 
– Начну с того, что напом-

ню: согласно Федеральному 
закону «О противодействии 
коррупции», коррупция –  это 
злоупотребление служебным 
положением, дача взятки, полу-
чение взятки, злоупотребление 
полномочиями, коммерческий 
подкуп либо иное незаконное 
использование должностного 
положения в целях получения 
выгоды в виде денег, ценностей, 
иного имущества или услуг 
имущественного характера, 
иных имущественных прав для 
себя или для третьих лиц либо 
незаконное предоставление 
такой выгоды указанному лицу 
другими физическими лицами; 
а также совершение указан-
ных деяний от имени или в 
интересах юридического лица. 
Уголовное законодательство 
предусматривает различные 
наказания за совершённые 
преступные деяния – от обя-
зательных работ до лишения 
свободы. Административная 
ответственность подразумевает 
наложение штрафа, причём 
суммы довольно внушитель-
ные, или дисквалификацию на 
определённый срок. Меры воз-
действия гражданско-правовой 
ответственности – возмеще-
ние убытков, уплата неустойки 
(штрафа, пени), возмещение 
вреда. Дисциплинарная от-
ветственность заключается в 
наложении дисциплинарных 
взысканий.

Как Вы справедливо заме-
тили, несмотря на всё это, 
коррупция имеет место. За 
два месяца на территории, 
обслуживаемой нашим меж-
муниципальным отделом, вы-
явлено два преступления кор-
рупционной направленности. В 
Омутинском районе выявлено 
преступление по части 3 ста-
тьи 160 Уголовного кодекса 
РФ (присвоение или растрата, 
совершённые лицом с исполь-
зованием своего служебного 
положения, а равно в крупном 
размере). В Юргинском рай-
оне – по части 3 статьи 159 
Уголовного кодекса РФ (мошен-
ничество, совершённое лицом 
с использованием своего слу-
жебного положения, а равно 
в крупном размере). В обоих 
случаях махинации совершали 
работники Почты России. На-
помню, виновный наказывается 
штрафом в размере от 100 ты-
сяч до 500 тысяч рублей или в 
размере заработной платы или 
иного дохода за период от года 
до трёх лет, либо принудитель-
ными работами на срок до пяти 
лет с ограничением свободы на 
срок до двух лет или без таково-
го, либо лишением свободы на 
срок до шести лет со штрафом в 
размере до 80 тысяч рублей или 
в размере заработной платы 
или иного дохода за период до 
шести месяцев либо без тако-
вого и с ограничением свободы 
на срок до полутора лет либо 
без такового. 

О. КОНОВАЛОВА
Фото Т. ГЕОГЕНОВОЙ

О доверии. О Росгвардии. О коррупции

Языком цифр и фактов 
(данные за два месяца 2017 года) 

На территории, обслуживаемой МО МВД РФ «Омутин-
ский», куда входят Омутинский, Армизонский и Юргинский 
районы, зарегистрировано 88 преступлений, что на 28,5 
процента ниже показателя за аналогичный период про-
шлого года. Непосредственно в Юргинском районе совер-
шено 19 преступлений, снижение составило 44 процента, 
несовершеннолетние в них не фигурируют.

Раскрываемость преступлений – одна из самых высоких 
в области – 91,3 процента (выше лишь в Уватском от-
деле – 94,4): в Омутинке – 92,5, Армизоне – 94,1, Юрге – 87 
процентов.

Начальник Межмуниципального отдела Министерства внутренних дел России «Ому-
тинский» Андрей Валентинович ВАГИН никогда не отказывает районным средствам 
массовой информации во встрече. Вот и сейчас, во время очередного посещения 
местного отделения полиции, он зашёл в Дом прессы. Мы же, в свою очередь, были 
рады получить ответы на интересующие юргинцев вопросы из первых уст.

А.В. Вагин
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Для спорта нет границ и расстояний
Имею много наград, в числе 
которых кубок «Спортивной эли-
ты». Сегодня отстаивать честь 
села в соревновании по волей-
болу со мной приехали Мария 
Замятина, Марина Пинигина, её 
мама Елена Кирилловна, Екате-
рина Колычева и Яна Семёнова. 
Как капитан – стараюсь поддер-
живать команду, слежу, чтобы 
не расслаблялись, не падали 
духом при неудачах.

Проходя по тёплому коридору, 
соединяющему спорткомплекс 
со зданием школы, слышим 
«цок-цок-цок». Соревнования 
по теннису проходят сразу на 
нескольких столах. На скамейке 
болельщиков вижу зоновцев, 
подсаживаюсь к ним, чтобы 
спросить в каких видах сорев-
нуется их спортивный коллектив. 
Инструктор по спорту Виктор 
Николаевич Задорожный под-
робно рассказывает:

– Мы заяви-
лись в трёх ви-
дах. Здесь, в 
н а с т о л ь н о м 
теннисе, наши 
представители 
Надежда Вик-
торовна Мень-
шикова, Николай Николаевич 

Усольцев и Виталий Юрьевич 
Мейзер. В городошном спорте 
соревнуются в ловкости и гла-
зомере Сергей Валерьевич Се-
менченко, Виктор Анатольевич 
Шелков и Геннадий Алексеевич 
Нелюбин. Супруги Тамара Ефи-
мовна Дергачёва и Анатолий 
Иванович Лобов, учитель ма-
тематики Николай Владимиро-
вич Мутьев играют в шахматы. 
Кстати, Николай Владимирович 
ведёт в школе кружок, который 
с удовольствием посещают даже 
первоклассники.

На мини-футбольной площад-
ке – мужчины. Самого разного 
возраста. Среди тех, кому через 
считанные минуты предстоит 
выйти в составе команды район-
ной администрации, Валерий Ва-
сильевич Коровин. Он находится 
на заслуженном отдыхе, но это 
не мешает ему вести активный 
образ жизни. Причём жизни 
спортивной.

– Спортом за-
нимаюсь давно, 
участвовал в сель-
ских играх ещё от 
ДРСУ. В своё вре-
мя сдавал нормы 
ГТО. И сейчас, 
когда вновь спор-
тивный комплекс «Готов к труду 
и обороне» приобретает популяр-

ность, подключился к сдаче нор-
мативов. В прошедшем фести-
вале выполнял задания в шести 
видах, в своей возрастной кате-
гории стал победителем, получил 
значок. Правда, нас и было толь-
ко двое, – с улыбкой добавляет 
Валерий Васильевич. И на той же 
весёлой ноте продолжает: – Хожу 
на спортивные мероприятия, 
чтобы подышать, «потоптаться». 
Какой из меня спортсмен сейчас? 
Одна видимость, с молодёжью не 
потягаешься. Сегодня для меня 
главное – участие.

Дворец культуры встретил нас 
тишиной. И не потому, что в нём 
нет спортсменов, а потому, что 
шахматы – это такой вид спорта, 
который любит тишину. Здесь 
главная роль отводится силе 
мысли. 

– Соревнуются более тридцати 
человек из двенадцати команд, 
– поясняет судья соревнований 
Владимир Николаевич Пуртов. – 
В команде одна женщина и двое 
мужчин. Играют на трёх досках. 
Каждая игра – пять туров. 

Так же тихо, как зашли, по-
кидаем поле интеллектуальной 
битвы.

Следующий адрес – стадион 
«Центральный». На площадке 
«в гордом одиночестве» соревну-
ются городошники. Без зрителей, 

без болельщиков. Наблюдаю за 
бросками, но мало что в них по-
нимаю. Порадовалась за игрока – 
выбил фигуру! Но, как оказалось, 
поторопилась. Бита, прежде чем 
ударить по чуркам, протаранила 
песок, то есть, попала в штраф-
ную зону. Так-то вот!

Лыжная база тоже встретила 
тишиной. Но здесь сами вино-
ваты: приехали за полчаса до 
старта. Зато успели осмотреться, 
полюбоваться красотой зимнего 
бора, познакомиться с помеще-
нием лыжной базы. Постепенно 
подъезжали участники лыжной 
гонки. Переодевались, получали 
лыжи, у кого не было своих, и 
майки с порядковыми номерами. 
Дружно шли к старту, где было 
установлено табло. Хозяин базы 
Станислав Викторович Игнатов 
со своей помощницей Любовью 
Браздой обговорили с лыжника-
ми все моменты соревнований. 
Кстати, Любовь и открыла гонку, 
стартовав под первым номером. 
А затем через считанное время к 
табло подъезжал очередной лыж-
ник и по звуковому сигналу пу-
скался в погоню за предыдущим 
спортсменом. Увидев на майке 
проходившего мимо участника 
номер – «65», подумала: нам его 
старта, не говоря уже о финише, 
не дождаться…

Вечером в зрительном зале 
районного Дворца культуры со-
стоялось торжественное закры-
тие районных зимних сельских 
спортивных игр и награждение 
победителей и призёров в ко-
мандном зачёте по видам спор-
та и общекомандном зачёте по 
двум группам. 

На сцену поднимались луч-
шие: Сергей Поляков, Виктор 
Васильев, Лариса Попова, Сер-
гей Котяхов, Елена Коровина,  
Александр Простяков, Сергей 
Вотинов, Любовь Бразда, Ста-
нислав Игнатов, Ирина Була-
накова, Светлана Торопова, 
Светлана Алекссева, Зоя Ка-
шина и многие другие. В рамках 
материала всех награждённых 
назвать невозможно. 

О лучших командах. Что 
касается первой группы, кото-
рую представляли спортсмены 
сельских поселений. На пьеде-
стал поднимались володинцы, 
победители соревнований, 
юргинцы и лесновцы. Что ка-
сается второй группы. Места 
распределились следующим 
образом: первое – команда 
отделения полиции, второе – 
администрации района, третье 
– Юргинской школы. 

О. КОНОВАЛОВА
Фото Т. ГЕОГЕНОВОЙ

Такую оценку дали коллективу Новотаповской средней 
общеобразовательной школы представители Зауральского 
казачьего войска – есаул М.А. Коршунов, заместитель атамана 
по учебно-воспитательной работе, и урядник М.А. Крупеньков.

Они приезжали, чтобы пообщаться с учениками сельской шко-
лы. Во время встречи говорили о героях Великой Отечественной 
войны, о том, что на защиту Родины от гитлеровских захватчиков 
поднялись все от мала до велика – от юных Зои Космодемьян-
ской и солдата Александра Матросова до генералов Карбышева 
и Федюнинского. И, конечно, речь шла о казачестве – его роли в 
истории нашего государства, включая освоение Сибири великим 
казачьим атаманом Ермаком, борьбу с фашистами; его роли се-
годня. Звучали имена легендарных генералов Ковпака и Доватора. 
Приводились примеры отличной службы казаков в Вооружённых 
силах Российской Федерации.

Но самым интересным, пожалуй, был рассказ и показ казачьего 
вооружения. Гости демонстрировали умение владеть боевым 
оружием – шашкой и нагайкой. У ребят была возможность взять 
шашку в руки, она, к их удивлению, оказалась довольно тяжёлой!

Затем пришла пора удивляться казакам: школьники подключи-
лись к разборке и сборке автомата, к стрельбе из пневматической 
винтовки по мишеням с десяти метров, к сдаче норм ГТО. Не под-
вели своих учителей-руководителей Таисию Григорьевну Лицову и 
Валерия Николаевича Кушманова, продемонстрировав хорошие 
результаты. Особо отличившиеся были награждены грамотами. А 
ещё получили в подарок залихватские казачьи песни в исполнении 
урядника Крупенькова.

Достижения, которые новотаповские ребята показали, – это рабо-
та не одного дня. Она ведётся в школе постоянно, системно. Взять 
тот же месячник оборонно-массовой и спортивной работы, который 
проходит традиционно в течение февраля. В этом году в списке 
мероприятий – более двадцати позиций. Соревнования по лыжным 
гонкам, операция «Снайпер» – соревнования по стрельбе из пнев-
матической винтовки, смотр строя и песни специализированной 
группы допризывной подготовки к военной службе «Патриот», цикл 
радиопередач о великих полководцах России, военно-спортивная 
игра «Зарница», конкурс патриотической песни, час мужества «В 
кольце блокады» – это лишь малая часть мероприятий.

О. АЛЕКСАНДРОВА

Учимся защищать Родину

Военно-патриотическое воспитание – 
на высоком уровне

Так называлась действовавшая в районном Дворце куль-
туры персональная выставка растительных композиций из 
бисера Раисы Фёдоровны Палецких.

Бисерные сады

Оценить мастерство автора 
в искусстве бисероплетения 
смог каждый, кто заходил в 
РДК в первые дни марта. В 
фойе на трёх столиках разме-
щались изумительные работы 
– результат кропотливого труда 
Раисы Фёдоровны. Каких только 
цветов здесь не было! Рядом с 
царственными орхидеями пре-
красно смотрелись полевые 
цветы, хризантемы, астры, 
лилии, а также композиция, соз-
данная по сказке Ганса Христи-
ана Андерсена «Дюймовочка»: 
фигурка маленькой девочки 
среди распустившихся цветов.

На выставке были представ-
лены не только цветы, но и 
деревья. Например, бонсай 
из бисера – дерево с пышной 
кроной и мелкими листочками 
– не только красив, но и обла-
дает удивительным свойством 
дарить тепло и радость. Или 
дерево Инь-Ян, олицетворяю-
щее две противоположности, 
которые гармонично дополняют 
друг друга. Не обошлось без 
стройной берёзы, на раскинув-
шихся ветвях которой нашли 
приют птички.  

Вот такую красоту в пред-
дверии Международного жен-
ского дня подарила юргинцам 
Р.Ф. Палецких!

О. ЛОМАКО
Фото Т. ГЕОГЕНОВОЙ
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Конкурс

ТЕПЛИЦЫ, БАКИ.
НОВЫЙ МЕТАЛЛ.
НИЗКАЯ ЦЕНА.
MetalТорг.  8-912-387-99-05.

(10-7)

(10-7)

Реклама. Объявления.

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ. Телефон: 8-902-620-14-16. (10-5)

НЕЗАВИСИМЫЙ ОЦЕНЩИК. 
Телефон: 8-904-492-06-66.

(5-4)

(10-5)

ЭВАКУАТОР. 
Телефон: 8-902-620-14-16.

(5-2)

ЗАКУПАЮ МЯСО. 
Телефоны: 8-992-420-16-54, 
8-908-009-29-29. (18-13)

ЗАКУПАЕМ МЯСО 
у населения. 
Телефоны: 8-963-862-63-27, 
                   8-951-273-53-43.

(10-5)

Для вас 
вещает 

радиопрограмма 
«ЮРГИНСКАЯ 

ВОЛНА»  
каждую среду 

и пятницу 
в 18-00 

на канале 
«Радио-7». 
Телефоны: 
2-46-89, 
2-49-85.

ЗЕМЛЯ ПОД ИЖС, 18 соток. 
Телефон: 8-919-937-95-92.

(3-2)

***
Трёхкомнатная 
благоустроенная КВАРТИРА 
в центре с. Юргинское. 
Строения: баня, гараж, сарай. 
Телефон: 8-982-920-33-95.

(2-1)

***
КВАРТИРА, 35 м2, 
5 соток земли. 
Телефон: 8-909-186-97-66.

(2-1)

***
Кирпичный ДОМ 
в с. Юргинское. 
Телефон: 8-950-484-05-32.

***
МЁД.
Телефон: 8-902-815-21-01.

***
ТЕЛУШКА, 1,5 месяца, 
ПОДСВИНКИ. 
Телефон: 8-950-489-01-48.

***
ОТРУБИ, недорого. Доставка. 
Телефон: 8-902-623-41-85.

***
ДРОВА. 
Телефон: 8-902-622-76-91.

(5-5)

Поздравляем!

Дорогую, 
любимую жену 

Тамару Владимировну 
АНДРЕЕВУ с юбилеем!

Я люблю тебя, родная!
Живи долго, бед не зная,
Легко, радостно, светло,
Мне с тобою повезло:
Твои руки так надёжны,
А советы так важны!
Пусть судьба тебе пошлёт
В этот юбилейный год
Много бодрости и силы,
И всегда пусть будут милы,
Словно праздника огни,
Жизни радостные дни!

С любовью муж 

Дорогую, любимую сноху 
Тамару Владимировну 
АНДРЕЕВУ с юбилеем!

Пусть звёзды светятся 
в глазах твоих,

Пусть счастье, 
как шампанское, искрится,

Пусть слёзы 
никогда не блещут в них,

И в сердце пусть печаль 
не постучится.

Пусть этот день, 
как песня соловья,

Перечеркнёт всех хмурых дней 
ненастье.

Пусть жизнь твоя, 
как мартовская заря,

Приносит каждый день 
в ладонях счастье!
С любовью свёкор 

и свекровь

Дорогую, любимую маму 
Тамару Владимировну 
АНДРЕЕВУ с юбилеем!

Мамочка дорогая, родная моя,
Эти нежные строки тебе.
Самой милой 

и самой красивой,
Самой доброй на этой земле.
Пусть печали в твой дом 

не заходят,
Пусть болезни 

пройдут стороной.
Я весь мир поместил бы 

в ладони
И тебе подарил бы одной.
Но и этого было бы мало,
Чтоб воздать за твою доброту,
Я всю жизнь, моя милая мама, 
Пред тобой 

в неоплатном долгу!
Твой сын Евгений

Любимую маму, бабушку, 
свекровь 

Надежду Анатольевну 
СЕМЁНОВУ с юбилеем!

Радости скрыть не сумеем,
Сильно и нежно любя,
Пожелаем здоровья, терпенья,
Счастья, удачи и уваженья!

Сыновья, снохи, 
внуки

Талантливых тюменцев 
приглашают на конкурс «Гринландия»
В рамках XXV Всероссийского фестиваля авторской песни 

«Гринландия-2017» проводится заочный конкурс «Я, ты, он, 
она – вместе целая страна!».

Организаторами конкурса являются Некоммерческий фонд 
поддержки социальных, экономических и культурных программ 
«Вятка XXI век». Одна из его основных задач – поиск и поддержка 
в профессиональном становлении талантливых композиторов, 
поэтов и исполнителей.

В конкурсе могут принять участие авторы-исполнители, поэты и 
творческие коллективы со стихами собственного сочинения и пес-
нями. В конкурсе определены три номинации. Первая – «Основной 
конкурс» (участники от 18 лет и старше: поэты, авторы музыки, 
авторы слов, авторы слов и музыки). Вторая – «Школьная мастер-
ская» (возраст участников до 18 лет включительно: поэты, авторы 
музыки, авторы слов, автор слов и музыки, исполнитель). Третья 
номинация «Украсим Родину садами!» посвящена Году экологии в 
России (без ограничения возраста: поэты, авторы музыки, авторы 
слов, авторы слов и музыки). Участник может принять участие в 
двух номинациях одновременно.

Жюри конкурса формируется из известных авторов-исполни-
телей, членов Союза писателей России, Союза композиторов 
России, преподавателей образовательных учреждений культуры 
и искусства.

Необходимая информация для подачи заявки на участие в кон-
курсе размещена на сайте www.grinlandia.ru.

(10-1)

ПРОДАЁТСЯ 

Коллектив МУП ЖКХ выражает глубокое соболезнование Ирине 
Яковлевне Крестьянниковой, всем родным и близким по поводу 
преждевременной смерти 

КРЕСТЬЯННИКОВА Дмитрия Валерьевича.
Разделяем горечь невосполнимой утраты.

Выражаем глубокое, искреннее соболезнование всем родным 
и близким по поводу преждевременной смерти 

КРЕСТЬЯННИКОВА Дмитрия Валерьевича. 
Скорбим вместе с вами.

Семьи Мирошниченко, Штейнле, Л.М. Колычева, 
Е.А. Велижанский, Н.Ф. Никитенко

(8-1)

Выражаем глубокое соболезнование Валерию Васильевичу, 
Надежде Иосифовне, Ирине Крестьянниковым, всем родным и 
близким по поводу преждевременной смерти 

КРЕСТЬЯННИКОВА Дмитрия Валерьевича.
Разделяем горечь невосполнимой утраты.

Семья Тихоновых
Тема экологии – сохранение природных богатств, защита 

окружающего мира, исследование лесных и водных терри-
торий и так далее – на протяжении многих лет была одной 
из обсуждаемых в среде школьников. И объявленный Год 
экологии и особо охраняемых природных территорий не стал 
для юннатов Юргинского района неожиданностью. Скорее 
наоборот. В планах экологических организаций появились 
дополнительные мероприятия, расширился фронт работы.

В рамках плана мероприятий, посвящённых Году экологии, в те-
чение февраля проходил районный  заочный экологический форум 
«Зелёная планета», цель которого – развитие интеллектуальных 
способностей учащихся, выявление одарённых старшеклассни-
ков, привлечение их к исследовательской деятельности в области 
экологии.

– В рамках форума проходило девять конкурсов, – комментирует 
заместитель директора по учебно-воспитательной работе Юргин-
ского центра спорта и работы с молодёжью «Лидер» Елена Нико-
лаевна Егорочкина. – В каждом конкурсе жюри определяло тройку 
лучших. Назову лишь победителей. В конкурсе социально-значимых 
исследовательских и проектных работ по экологии, сохранению и 
возрождению лесных насаждений, энергосбережению и бережному 
отношению к природным ресурсам «Природа – бесценный дар, один 
на всех» первое место заняла Анастасия Гвоздева из Шипаково. В 
литературном конкурсе «Жизнь леса и судьбы людей» лучшей была 
Дарья Тверских из Агарака, в конкурсе рисунков «Зелёная планета 
глазами детей» – Кристина Малишевская из Северо-Плетнёво, 
фоторепортажей – Алексей Колычев из Северо-Плетнёвской школы. 
В конкурсе поделок и композиций из природного материала «Много-
образие вековых традиций» победа была признана за Викторией 
Ушаковой, ученицей из Северо-Плетнёво. Победители и призёры 
были отмечены дипломами.

О. КОНОВАЛОВА

«Зелёная планета» 
в представлении школьников

В магазинах ИП Рогачёвой К.М. 
(ул. Центральная, 45, Коровинка, 
ул. Кузнецова, 15) БОЛЬШОЙ 
ВЫБОР мужских, женских, дет-
ских КУРТОК; детской и взрослой 
ОБУВИ; КОВРОВ, ПАЛАСОВ; 
ЛЮСТР.

Выражаем глубокое, искреннее соболезнование Валерию 
Васильевичу, Надежде Иосифовне, Ирине Яковлевне, Артёму, 
Максиму Крестьянниковым, Юлии Валерьевне Мясниковой по 
поводу смерти сына, мужа, отца, брата 

КРЕСТЬЯННИКОВА Дмитрия Валерьевича. 
Разделяем горечь невосполнимой утраты.

Леонид, Галина, Дмитрий, Оксана Коровины

Выражаем глубокое, искреннее соболезнование всем родным 
и близким по поводу преждевременной смерти 

КРЕСТЬЯННИКОВА Дмитрия Валерьевича. 
Скорбим вместе с вами.

Семья Хвостовых

Выражаем глубокое соболезнование Николаю Вениаминовичу, 
Александру Николаевичу Беляевым, всем родным и близким по 
поводу преждевременной смерти  

БЕЛЯЕВА Сергея Вениаминовича.
Скорбим вместе с вами.

Семья Огородовых, Л.А.Фомина


